

# Europa aktuell

www.csu-europagruppe.de Ihre Stimme in Europa Nr. 169 • Oktober 2025

## CSU bezieht Stellung: Das Europäische Parlament zeigt dem Populismus die Rote Karte

Liebe Leserinnen und Leser,

zum zweiten Mal beantragten extreme Fraktionen im Europäischen Parlament der Europäischen Kommission, das Misstrauen auszusprechen. Die demokratische Mitte des Hauses hat diese Forderungen mit großer Mehrheit abgelehnt. Doch was bleibt?

Die Rechts- und Linksextremen zeigen abermals, dass sie nicht daran interessiert sind, die Probleme der europäischen Bürgerinnen und Bürger zu lösen. Selbstdarstellung, Inszenierung und Populismus schwächen das Parlament und behindern uns in unserer Arbeit. Die Weltlage um uns herum verändert sich rasant und erlaubt keine Selbstbefassung. Wir haben keine Zeit zu verlieren. Die jüngsten Drohnenüberflüge zeigen, wie sehr wir herausgefordert werden. Wirtschaftspolitisch machen uns die hohen Energiepreise und die Zollpolitik der Administration Trump zu schaffen, gleichzeitig schwemmen Billigeinfuhren aus China unsere Märkte.

Statt politischer Spielchen brauchen wir Lösungen, die den Menschen konkret helfen und ihnen das Vertrauen in die europäische Idee zurückgeben. Darum setzen wir als CSU-Europagruppe auf klare Prioritäten: Wir wollen den Binnenmarkt weiterentwickeln, Bürokratie abbauen, Energiepreise in den Griff bekommen, die EU gemeinsam verteidigen und Migration begrenzen.

Ihre  
CSU-Europagruppe im Europäischen Parlament



Angelika  
**Niebler**  
Oberbayern,  
München

### Europäische Einheit: Gegenwind und Solidarität in einer herausfordernden Zeit

Wir sind überzeugt, das europäische Projekt ist die Zukunft, selbst wenn der Gegenwind stark ist. Zu den großen Werten der EU gehören Einheit, Solidarität und Frieden zwischen den Völkern Europas. Wer zusammenhält und geschlossen ist, wird sein Ziel erreichen. [Klicken Sie hier für mehr](#)



Manfred  
**Weber**  
Niederbayern

### Thema: Drohnenabwehr – Europas Handlungsfähigkeit auf dem Prüfstand

Drohnenüberflüge, hybride Angriffe, gezielte Provokationen – Europa wird getestet. Wir haben die Antwort: eine gemeinsame Drohnenabwehr, klare Kommandostrukturen und strategische Führung. Sicherheit ist Europas neues Versprechen – und wir übernehmen Verantwortung. [Klicken Sie hier für mehr](#)



Christian  
**Doleschal**  
Oberpfalz

### Vollendung des Binnenmarkts stärkt Europas Wirtschaft

Wir müssen uns einsetzen für die Vollendung des EU-Binnenmarkts, denn er ist ein Erfolgsprojekt und Garant für unseren Wohlstand. Wenn wir die Handelshemmnisse im Binnenmarkt halbieren, könnte allein die deutsche Industrie bis 2035 um mehr als 200 Mrd. Euro zulegen. [Klicken Sie für mehr](#)



Monika  
**Hohlmeier**  
Oberfranken

### Antisemitismus bekämpfen heißt Europa verteidigen

Der Angriff auf die Synagoge in Manchester ist ein Weckruf: Antisemitismus ist wieder Realität in Europa. Unsere Antwort muss klar sein: Der Schutz jüdischen Lebens ist Kern europäischer Verantwortung. Nur entschlossenes Handeln sichert Freiheit, Sicherheit und Zusammenhalt. [Klicken Sie hier für mehr](#)



Markus  
**Ferber**  
Schwaben

### Verkehrspolitik in der Sackgasse

Das EU-Verbrennerverbot ab 2035 gefährdet Innovation, Arbeitsplätze und Versorgungssicherheit. Die politische Festlegung auf E-Mobilität schafft Abhängigkeiten, überlastet das Stromnetz und ist für viele Bürger noch unbezahlbar. Für echten Klimaschutz benötigen wir mehr Technologieoffenheit im EU-Recht. [Klicken Sie hier für mehr](#)



Stefan  
**Köhler**  
Mittelfranken,  
Unterfranken

### Aktuelles aus der EU-Agrarpolitik: Licht und Schatten dicht beisammen

In Straßburg standen in dieser Woche gleich zwei agrarpolitische Themen auf der Agenda. Es ging um Vereinfachungen der Gemeinsamen Agrarpolitik und eine Reform der Gemeinsamen Marktordnung. Beide Vorhaben betreffen die Landwirtschaft in Bayern und Deutschland unmittelbar. [Klicken Sie hier für mehr](#)

# Europa aktuell

www.csu-europagruppe.de Ihre Stimme in Europa Nr. 169 • Oktober 2025



Empfang der CDU/CSU-Gruppe anlässlich des Tages der Deutschen Einheit mit Ministerpräsident Mario Voigt.



Als Zeichen seiner Verbundenheit überreichte Manfred Weber Papst Leo XIV. eine Marienkerze aus seiner niederbayerischen Heimat, verziert mit einer Europaflagge.



„Danke für 6 Jahre als Landesvorsitzender der Jungen Union Bayern und herzlichen Glückwunsch meinem Nachfolger Manuel Knoll!“



Im Anschluss an die Plenarwoche trifft sich die CDU/CSU-Gruppe zur Klausurtagung in Durbach. Wir diskutieren unter anderem intensiv über die politische Weichenstellung in den Bereichen Finanz-, Außen- und Sicherheitspolitik.



Markus Ferber, MdEP bei der Kundgebung „DACH gegen Hass!“ am vergangenen Sonntag in München - ein starkes Zeichen gegen Anti-Semitismus.



Sehr guter Austausch mit Umweltkommissarin Jessika Roswall zum Management großer Beutegreifer in den Alpen, gemeinsam mit meinem EVP-Kollegen Alexander Bernhuber sowie Almwirten und Vertretern der Alpenwirtschaft.